

Offizieller Besuch in Bytów und gemeinsame Projekte

Zum offiziellen Besuch im Partnerkreis Bytów reiste vom 5. bis 8. Juni 2018 eine kleine Delegation der Landkreisverwaltung – Uwe Ahlers, FDP, als Vertreter des Internationalen Arbeitskreises des Kreistages Vorpommern-Rügen sowie Ralph Langkammer und Martina Schwinkendorf als Vertreter der Landkreisverwaltung.

Ein Thema des diesjährigen Besuches war das Master Chef Pokalkochen um den Pokal des Bytówer Landrates. Inspiriert von der Veranstaltung, die seit vielen Jahren im Landkreis Vorpommern-Rügen stattfindet, wurde im Landkreis Bytów in 2018 zum ersten Mal der



Wettbewerb um den Master Chef des Bytówer Landkreises

ausgetragen. Zwei Auszubildende unseres Kreises nahmen an dem Wettbewerb teil und belegten den 2. Platz hinter den hervorragenden Siegern der Bytówer Berufsschule. Von der Qualität der Köche und ihrer Gerichte konnte sich die Delegation des Landkreises mit ihren Bytówer Gastgebern überzeugen. Am Ende der Veranstaltung stand zweifelsfrei fest, dass es im kommenden Jahr die zweite Auflage des Wettbewerbs geben wird.



Auf der Tagesordnung des Besuchs in Bytów stand als nächstes das Gründerzentrum „Parasol“. Der Geschäftsführer berichtete über das große Interesse von Firmengründern, ihre ersten Schritte im Gründerzentrum gehen zu können. Derzeit waren 14 Unternehmen, überwiegend aus der Finanzberatungs- und Immobilienbranche vertreten. Für drei Jahre können die Unternehmen die Angebote des Gründerzentrums nutzen, bevor sie sich in eigenen Büroräumen niederlassen müssen.

Nach dem Besuch des Kaschubischen Freilichtmuseums, das die kaschubische Kultur- und Baugeschichte dokumentiert, wurden Gespräche zur konkreten künftigen Zusammenarbeit der beiden Kreise geführt. So erfolgten die Absprachen zu den beiden für Oktober geplanten Veranstaltungen:



An der **Regionalproduktemesse in Greifswald** am 17. Oktober 2018 nahm der Verein des kaschubischen Landtourismus teil.

Zwei Frauen, die als Mitglieder des Vereins selbst Ferienwohnungen vermieten und regionale Lebensmittel produzieren, vertraten die insgesamt 28 Mitglieder des Vereins.

Auf dem Forum zu regionalen kulinarischen Produkten stellten sie ihre Preiselbeerkonfitüren vor, die in traditioneller Weise hergestellt wurden. Mit dem Erfolg der Veranstaltung und den Verkaufserlösen ihrer Produkte sehr zufrieden, traten sie am Tag danach die Heimreise an.



Der Rügenbrücken-Marathon war auch 2018 wieder Anlass für die Bytöwer Läufer nach Stralsund zu reisen. Sechs Männer und zwei Frauen starteten im Halbmarathon sowie über die 6 und 12 km-Distanzen. Wie in jedem Jahr standen einige von ihnen auf dem Podium: Denis Guzowski gewann den 12 km-Lauf der Männer, Anna Glazik wurde Zweite beim 6 km-Lauf der Damen.

Mit den beiden jungen Sportlern ist bereits die zweite Generation Bytöwer Läufer erfolgreich. Beide sind 2018 das erste Mal zusammen mit ihren Vätern angereist, die wiederholt an diesem Laufereignis teilnahmen. **Dariusz Guzowski**, Teilnehmer des Halbmarathons, den er im vergangenen Jahr als Gesamt-Zweiter beendete, belegte in diesem Jahr mit einer Zeit von 1:28:29 den insgesamt 18. Platz und wurde damit Zweiter seiner Altersklasse.

Dariusz Glazik bestritt in diesem Jahr den 12 km-Lauf und wurde mit 47:54 Gesamt-Neunter und Zweiter in seiner Altersklasse. Auch die anderen Bytöwer Teilnehmer belegten sehr gute Plätze und hatten gemeinsam mit ihren Mannschaftskameraden Spaß in Stralsund:

Daniel Breska - 6. M40 mit 50:57 über 12 km

Marcin Kapinski (außer Läufer auch Fahrer und Dolmetscher der Bytöwer Delegation - 25:48, 1. M35 über 6 km

Karolina Kapinska - 5. WJ U16 mit 32:04 über 6 km

Andrzej Zwolski (Teilnehmer an allen Läufen der letzten acht Jahre) - 22:24, 1. M45 über 6 km

Wie in jedem Jahr dankten alle Bytöwer Läufer für die Möglichkeit, am Rügenbrückenlauf teilnehmen zu können, und drückten auch diesmal wieder ihre Hoffnung aus, bei einer der zahlreichen Bytöwer Laufveranstaltungen im Jahr 2019 einmal eine Läufergruppe aus dem Landkreis Vorpommern-Rügen begrüßen zu können.

